

PREGUNTA DE DON PÍO GARCÍA-ESCUDERO MÁRQUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR EN EL SENADO, SOBRE SI PUEDE EXPLICAR EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO SU DECISIÓN ACERCA DEL CAMBIO EN LA SITUACIÓN PENITENCIARIA DEL ASESINO JOSÉ IGNACIO DE JUANA CHAOS. (S. 680/001182).

El señor GARCÍA-ESCUDERO MÁRQUEZ: Señor Rodríguez Zapatero, la verdad es que el terrorista De Juana Chaos no estaría hoy con un pie en la calle si usted no lo hubiera querido así. (*Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.*) La verdad es que la suya ha sido una decisión política, una decisión arbitraria, una decisión que no era inevitable y una decisión que supone un fraude de ley. La verdad, señor Zapatero, y usted lo ha dicho, es que el etarra De Juana Chaos está cumpliendo condena por amenazas y por enaltecimiento del terrorismo, pero por su parte no ha habido arrepentimiento, ni ha habido condena de la violencia, ni ha pedido perdón a las víctimas. Y la verdad también, señor Zapatero, es que el terrorista De Juana Chaos no está sufriendo una enfermedad en estado terminal. Esa es la verdad, señor Zapatero.

La situación de De Juana Chaos es voluntaria. Huelga de hambre, dieta blanda, pero es voluntaria, y no es verdad que su vida corra peligro. Así lo demuestra el vodevil de cama y ducha del anterior fin de semana. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) Y así lo demuestra también su entrada en el hospital de San Sebastián por su propio pie. Por lo tanto, señor Zapatero, no invoque la legalidad de la manera en que lo está usted haciendo porque la ley no le obliga a atenuar su prisión. Usted puede hacerlo, claro que sí, pero no está obligado a hacerlo, y la ley también contempla el cumplimiento íntegro de las condenas.

Señor Rodríguez Zapatero, ustedes han estado hablando también de un tratamiento humanitario. ¿Qué diferencia de trato hay entre el Doce de



Octubre y el hospital de San Sebastián? Aquí en Madrid estaba recibiendo un trato muy humanitario, bajo estricto control médico y con enormes privilegios. Además, sabe usted como yo que De Juana Chaos en ningún caso iba a morir porque es un cobarde de los que matan por la espalda, de los que ponen bombas a traición, y ese tipo de cobardes nunca llegan hasta el final cuando es su propia vida la que está en juego. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.)

Dice usted que ha sido una medida valiente. Valiente. Ceder al chantaje de un terrorista que amenaza con quitarse la vida es valiente. ¿Qué fue entonces resistir hasta el final la amenaza de una huelga de hambre como hizo Felipe González con un preso del GRAPO, medida que usted apoyó y sobre la que usted dijo que las huelgas de hambre eran un desafío al sistema democrático? ¿Qué fue entonces resistir el chantaje de un secuestro y de un asesinato como hizo José María Aznar con Miguel Ángel Blanco? ¿Es que ellos no fueron valientes? ¿Es que la sociedad española que les apoyó tampoco fue valiente? Señor Rodríguez Zapatero, ustedes están ahora en una maniobra de distracción intentando sembrar confusión sobre lo que fue la política antiterrorista del Gobierno de Aznar.

Sepa usted una cosa, señor Zapatero: nosotros estamos muy orgullosos de la política antiterrorista del Gobierno de José María Aznar. (*Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.*) Y yo le pregunto a usted, señor Zapatero: ¿está usted igual de orgulloso de la política antiterrorista de otros gobiernos socialistas que usted apoyó? Y para mayor rechifla, señor Zapatero, el terrorista deja en evidencia al valiente al abandonar su huelga de hambre, o su dieta blanda, nada más llegar a San Sebastián. Sáqueme usted de una duda, señor Zapatero: ¿va a volver entonces el terrorista a la cárcel? Porque ya no existe la causa que se supone que ponía en peligro su vida. ¿Va a volver a la cárcel, señor Zapatero? La ley también lo contempla.



Las mentiras, señor Zapatero, le están llegando a usted hasta el cuello, porque toda esta sórdida historia no ha sido nada más que un cúmulo de mentiras convenientemente jaleado por su aparato de intoxicación, como siempre hacen, como siempre hacen (*Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista.*) Lo suyo ahora es defenderse haciendo una oposición retroactiva, que es lo único que han hecho desde que llegaron al Gobierno, y es lo único que saben hacer para justificar sus comportamientos (*Aplausos desde los escaños del Grupo Parlamentario Popular.*)

Usted hablaba de la verdad, señor Zapatero, pero la verdad, la auténtica realidad es que usted, el presidente de Gobierno de una democracia, ha cedido por primera vez al chantaje de un terrorista. La verdad es que a usted ETA le exigió en un comunicado después del atentado de Barajas la libertad de De Juana Chaos, y lo ha conseguido. La verdad, señor Zapatero, es que, por primera vez en la historia de la democracia española un Gobierno hace un pago político a ETA (*Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.*) Esa es la verdad, señor Zapatero, y eso es gravísimo, señor Zapatero. A usted le ha echado un pulso un terrorista y usted se ha dejado doblegar. No había que hacer un mártir y lo que ha hecho usted es un héroe: había que ver cómo le jaleaban al llegar a San Sebastián (*Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.*)

Y ahora usted tiene miedo, señor Zapatero, usted tiene miedo a la reacción de la sociedad española, a la que usted ha humillado, señor Zapatero (*Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.*). ¿Se da usted cuenta de lo que ha hecho, señor Zapatero? Usted ha ofendido y ha humillado a una sociedad que estaba orgullosa de no haber cedido nunca a los chantajes de los terroristas, que estaba orgullosa de haber apoyado a aquellos gobiernos que prefirieron luchar antes que rendirse. Usted tiene miedo a una sociedad que sabe que en los anteriores casos el Estado siempre salía fortalecido frente a ETA y que en este caso su Gobierno tiene la posición más



dramáticamente débil que ningún Gobierno ha tenido frente a ETA (*Rumores* en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.- Protestas en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista.)

El señor PRESIDENTE: Silencio, señorías.

El señor GARCÍA-ESCUDERO MÁRQUEZ: Usted tiene miedo, señor Zapatero, a una sociedad que se está preguntando qué le está haciendo usted a nuestra democracia: qué democracia es esta en la que un asesino sale de la cárcel antes de cumplir su condena jaleado como un auténtico héroe (Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista) Qué democracia es esta en que las víctimas del terrorismo están llorando su derrota despreciados y vilipendiados por su Gobierno (Fuertes rumores desde los escaños del Grupo Parlamentario Socialista.) Qué democracia es esta en que la mayoría de los ciudadanos están clamando por la ignominia que usted ha cometido (Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.) Qué democracia es esta en que la política antiterrorista se ha convertido en una farsa siniestra y en un truque repugnante. Qué democracia es esta, señor Zapatero, en la que un Gobierno que libera a un terrorista dice que comparte la indignación de los ciudadanos, lo cual es una auténtica provocación llena de cinismo, señor Zapatero (Rumores en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.- Protestas en los escaños del Grupo Parlamentario Socialista.)

Usted, señor Zapatero, tiene miedo a una sociedad que se ha dado cuenta de que usted es un presidente de Gobierno sin sentido de Estado, incapaz de defender los principios más sólidos de nuestra democracia. Usted tiene miedo a una sociedad que se ha dado cuenta de que el atentado del 30 de diciembre, con dos muertos asesinados por ETA, no ha servido para nada, que otra vez el proceso de negociación ha vuelto a ofrecer su verdadero rostro: impunidad de Batasuna, a diario, como si fuera legal -lo acabamos de ver este fin de semana en el acto de Pamplona: o Navarra o nada-. ¿Les va a



usted a decir nada, señor Zapatero? (Risas y aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.)

¿Certeza de que Batasuna se va a presentar a las próximas elecciones? ¿Lo va a impedir usted, señor Zapatero? (Varias señoras y señores senadores del Grupo Parlamentario Popular:¡No, no, no!.- Una señora senadora del Grupo Parlamentario Socialista: ¿Sois adivinos?)

Marginación y vilipendio del Partido Popular y de las víctimas, ausencia de detenciones de terroristas desde no se sabe cuándo. Nada, señor Zapatero, absolutamente nada sobre el endurecimiento de la política antiterrorista que usted prometió después del atentado del 30 de diciembre.

Usted, señor Zapatero, tiene miedo de una sociedad que sí ha entendido el mensaje que usted le ha enviado a ETA con esta decisión: el chantaje funciona, el Gobierno se doblega. Usted tiene miedo a una sociedad que se avergüenza de un presidente de Gobierno al que un batasuno humilla diciéndole que no le va a restregar la bandera de su victoria por la cara, y usted es incapaz de responderle (*Varias señoras y señores senadores del Grupo Parlamentario Popular: ¡Qué vergüenza!*)

Usted tiene miedo a una sociedad que todavía recuerda las manifestaciones de miembros de su Gobierno hace escasamente dos años, cuando había la posibilidad de que el etarra De Juan Chaos pudiera quedar en libertad. Escandaloso, indignante, repugnante, reírse del Estado. Hace solo dos años, señor Zapatero. ¿Dónde están esos ministros que hacían entonces esas declaraciones? ¿Dónde están hoy? (Varias señoras y señores senadores del Grupo Palamentario Popular: ¡En Canarias!)

Usted, señor Zapatero, tiene miedo a una sociedad que piensa que usted es capaz de darle a ETA todo lo que le pida con tal de que no vuelva a matar.



Usted, señor Zapatero, tiene miedo a una sociedad que tiene la certeza de que la verdad es que usted le tiene auténtico pánico a ETA (*Varias señoras y señores senadores del Grupo Parlamentario Popular: ¡Sí señor, sí, sí!.-Aplausos.*)

Ya no le vale, señor Zapatero, arremeter contra el Partido Popular y contra las víctimas como los culpables de todo lo que pasa, porque eso es patético.

Señor Zapatero, ustedes dicen que nuestro comportamiento es obsceno e indigno pero todo el mundo sabe que lo auténticamente obsceno es el trato que ustedes les han dado a las víctimas en los últimos tres años, equiparándoles a los terroristas como acaba de hacer un socialista en el Parlamento vasco al decir que los asesinos también sufren igual que las víctimas. (Aplausos en los escaños del Grupo Parlamentario Popular.)

Todos los españoles saben también, señor Zapatero, que lo auténticamente indigno es ceder al chantaje de un terrorista que amenaza con una dieta blanda a todo un Estado. Pero sepa usted una cosa, señor Zapatero, y que lo sepan también los terroristas de ETA, la democracia española es infinitamente más fuerte que usted, infinitamente más fuerte que los terroristas de ETA. La sociedad española es infinitamente más fuerte que usted y que los terroristas de ETA y la sociedad española no le va a consentir a usted ni una sola cesión más a ETA.

Muchas gracias. (Fuertes y prolongados aplausos de los señores senadores del Grupo Parlamentario Popular)